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令和４年６月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 能登川地区の小学

校通学区域再編計画

について 

(1) 通学区域審議会の答申は通学区域決定にどの程度影響するのか問う 

(2) 審議会会長及び委員の選定方法を問う 

(3) 答申の期限を７月 31日とした理由を問う 

(4) 山路町を西小学校へ移す理由を問う 

(5) 林町を東小学校へ移す理由を問う 

(6) 神郷町と長勝寺町を南小学校へ移す理由を問う 

(7) 対象児童が全員同時に移るのか問う 

(8) 南小学校が１学年６クラスにまで増えると想定する根拠を問う 

(9) 能登川中央公民館跡地を利用した校舎増築の可能性を問う 

(10) 文部科学省が１学年２～３学級が適正とする理由を問う 

(11) 南小学校が大規模校化することによる弊害を問う 

(12) 能登川地区での小学校新設という選択肢について問う 

(13) 通学区域変更に伴う学校ボランティア減少による学校運営への影

響を問う 

発言順位・議員名・会派名 ２ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 多胎児家庭への支

援について 

(1) ここ 10年の多胎児出産数の推移は 

(2) 多胎児家庭サポート事業の概要と利用実績は 

(3) 多胎児家庭サポート事業以外に多胎児家庭への支援は 

２ ＬＩＮＥの公式ア

カウントについて 

(1) アカウントを開設したねらいとその効果は 

(2) 今後の登録者数増加策は 

発言順位・議員名・会派名 ３ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 「蒲生幼稚園跡地利

用・活用」について 

(1) 跡地の管理はどの様にされているか伺う 

(2) 放置状態となる原因について伺う 

(3) 跡地に盛り土がされているが、その内容について伺う 

(4) 公有財産活用検討委員会の５年間の協議内容について伺う 

(5) 以前提案した公園化に向けた動きについて伺う 

(6) 高齢者社会を見据えての施設整備について伺う 

(7) 今後の本市発展の為の企業誘致について伺う 
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(8) 跡地利用、活用が進まない原因について伺う 

(9) 現在の計画および今後の計画や考えについて伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 少子化対策として

保育園を通いやすく

することについて 

(1) 下の子の育児休業期間中に上の子が保育園を退園するか否か保護者

が選べるようにすることについて市の考えは 

(2) 保育園から紙おむつを持ち帰らなくてもすむよう、園で捨てられる

ようにしては 

(3) 保育園での紙おむつ処分費を保護者負担した場合、1箇月いくらか

かるか 

(4) 保育園での紙おむつ処分費を市が負担した場合、年間いくらかかる

か 

 

２ 世帯分離について  (1) 世帯分離の基準、その周知や規制は 

 

３ コロナ禍で後退し

た市民主体の文化事

業の推進について 

(1) 八日市文芸会館利用時に利用者に、音響・照明・舞台技術負担を求

めることになった経緯、一公演当たり最大いくら利用者負担増になる

のか。現在の課題と市の考えは 

(2) 市民、特に子どもの発表会等について負担が急激に増えないよう、

新型コロナウイルス対策臨時交付金での激変緩和対策は 

(3) 各地区の文化協会のこれまでの成り立ちや活動、コロナ禍の活動状

況、今後、市が協会に期待する役割は 

(4) 文化協会は会の存在や会員募集をどのように発信しているか 

 

発言順位・議員名・会派名 ５ 大洞 共一 無会派 

項  目 内     容 

１ スポーツ施設の指

定管理について 

 

(1) 東近江市総合運動公園・能登川アリーナが民間企業に指定管理とな

り管理内容も変わる。市内利用者と市外利用者が混在する場合の利用

料金への対応等、利用者が使いやすい激変緩和措置を提案するが、市

の見解を伺う 

 

２ 世代をつなぐ農村

まるごと保全向上対

策について 

(1) 世代をつなぐ農村まるごと保全向上対策を補完する市単補助金の創

設を提案するが、市の見解を伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ６ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ ヤングケアラーに

ついて 

(1) 本市の認知度向上の取組について伺う 

(2) 実態調査や職員研修実施に対する本市の実施計画について伺う 

(3) ヤングケアラー・コーディネーターやオンラインサロン、ピアサポ

ート等相談支援の取組について伺う 

(4) 支援計画を立てる中心部局と関連部局を伺う 

２ 重層的支援体制整

備事業について 

(1) 事業の概要を伺う 

(2) 本年度、本市は実施自治体になったのか伺う 

３ 通学路の事故防止

について 

(1) 本市の対策必要箇所数を各地区別に伺う 

(2) 危険箇所のリストアップはどの様な基準で抽出され、合同点検はど

の様にされたのか伺う 

(3) 対策必要箇所への今後の対応を伺う 

(4) 小学校新入生や保護者を対象とした、通学路の危険箇所の周知方法

や交通安全教室の実施方法を伺う 

４ 市立能登川病院に

ついて 

(1) ちょこっとバス、ちょこっとタクシーのアイセンターへの新停留所

の設置を伺う 

(2) 支払いをカードなどのキャッシュレス化に出来ないか伺う 

発言順位・議員名・会派名 ７ 竹内 典子 公明党 

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

「原油価格・物価高騰

等総合緊急対策」につ

いて 

 

(1) 地方創生臨時交付金「コロナ禍における原油価格・物価高騰対応分」

の市の取組を伺う 

(2) 住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金を申請する家計急変世

帯へのきめ細かい情報提供、相談体制の充実についての見解を伺う 

(3) 低所得の子育て世帯への生活支援特別給付金の申請が必要な世帯や

家計急変世帯へのきめ細かい情報提供、相談体制の充実についての見

解を伺う 

 

２ マイナンバーカー

ドの普及について 

 

(1) 本市の交付率を伺う 

(2) 普及に対しての取組を伺う 

(3) 利便性・安全性についての広報の取組を伺う 

(4) 作成に対しての高齢者へのサポート等の取組を伺う 
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３ 認知症対策につい

て 

 

(1) 本人や家族が認知症に対して不安になったときの相談体制を伺う 

(2) 認知症と診断された時の本人と家族への一体的支援について伺う 

(3) 認知症の人の日常生活を支える地域資源、認知症サポーターや認知

症カフェ、認知症初期集中支援チームなどの現在の状況を伺う 

 

４ 「帯状疱疹」を未然

に防ぐために 

 

(1) 帯状疱疹にかかった方への対応と帯状疱疹ワクチンの効果について

見解を伺う 

(2) 帯状疱疹ワクチンの周知と接種推奨への見解を伺う 

(3) 帯状疱疹ワクチン接種費用の一部助成への見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ８ 大橋 保治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１  近江鉄道五箇荘駅

を起点にしたまちづ

くりについて 

(1) 五箇荘駅を起点にしたまちづくりについて見解を伺う 

(2) 藤井彦四郎邸や五個荘金堂地区、石馬寺等を繋ぐことが必要と考え

るが如何か 

(3) 東近江トレイルに五箇荘駅を起点にした取組について伺う 

２ 地域の歴史を大切

にしたまちづくりに

ついて 

 

(1) 身近な歴史を、地域と連携し学校教育等で学ぶ機会について伺う 

(2) 子どもの頃から、身近な歴史や文化に興味を持つことは、郷土愛の

醸成につながると考えるが見解を伺う 

(3) 五個荘地区まちづくり協議会では、市・県・国が指定された文化財

をまとめた冊子に取組む計画だが、市としての支援等について伺う 

３ 国道８号彦根－東

近江バイパス整備計

画について 

 

(1) 今後の地元との協議や説明会のスケジュールについて伺う 

発言順位・議員名・会派名 ９ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 新型コロナ感染症

パンデミックからの

出口及び復興戦略と、

その地域コミュニテ

ィ復活支援について 

 

 

 

 

 

(1) ４回目のワクチン接種はどう進めるか。その際60歳未満の重症化リ

スクが高い方はどう把握するか 

(2) アレルギーで接種を控えた人や副反応が心配な人にも使えそうな、

「遺伝子組み換えタンパクワクチン」の使用予定はどうなっているか 

(3) 補正予算案に３度目のクーポン配布が計上されているが、なぜ３度

とも世帯に１セットか。地域に貴重な大家族程１人当たり金額が不公

平になる 

(4) コロナ禍による地域の伝統や文化継続への影響と、継承のための援

助について伺う 

(5) コロナ禍によるまち協・自治会その他の団体による地域コミュニテ

ィへの影響と、復活のための援助について伺う 
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２ 食糧安全保障の強

化にもつながる農業

経営の為の各種費用

の高騰対策について 

(1) 肥料価格の高騰について、その状況と、価格抑制や調達の見込みを

伺う 

(2) 飼料価格の高騰の状況と、その緩和措置内容を伺う 

(3) 農事用電力価格の高騰の状況と、灌漑施設への緩和措置内容を伺う 

(4) カントリーエレベーターへの影響と、その緩和措置内容を伺う 

発言順位・議員名・会派名 10 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ アライグマとハク

ビシンの獣害対策に

ついて 

(1) 外来獣被害の現状をどのように把握しているのか伺う 

(2) 近年の被害増加の原因について伺う 

(3) 本市における被害対策の現状について伺う 

(4) アライグマ、ハクビシンの捕獲状況について伺う 

(5) 今後の外来獣被害の見通しと、更なる対応策について伺う 

発言順位・議員名・会派名 11 森 鉄兵 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 関係人口の創出に

ついて 

 

(1) 関係人口創出の推進について本市の考えを伺う 

(2) 本市における関係人口創出に向けた取組の現状を伺う 

(3) 今後、どのような取組を行う予定なのかを伺う 

２ 情報発信・広報にお

けるデザインについ

て 

(1) 市ホームページの管理・運用状況と、市ホームページが果たすべき

機能・役割について伺う 

(2) ホームページ以外で情報発信の媒体はどのようなものがあるのか伺

う 

(3) ＳＮＳを活用した情報発信の取組と、ＳＮＳ活用に関する認識を伺

う 

(4) 各部局での印刷物の制作状況を伺う 

(5) 広報活動の現状や情報発信について分析や検証はされているのか伺

う 

(6) 市外の方に向けてどのような広報活動をされているのか伺う 

発言順位・議員名・会派名 12 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 道路整備計画の進

捗と今後の取組につ

いて 

(1) 滋賀県道路整備アクションプログラムの見直しに積極的に対応する

必要があると思うが、市の考えを伺う 

(2) 名神名阪連絡道路整備推進の現況と国道421号（佐目・佐目萱尾）の

改良事業の完了見込み時期について伺う 

(3) 主要地方道石原八日市線(綺田・蓮花寺区間)の道路整備事業の完了

見込み時期について伺う 
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(4) 蒲生ＳＩＣの周辺道路整備の推進について市の考えを伺う。また、

関連する市道学校横山線の道路整備、主要地方道土山蒲生近江八幡線

（羽田バイパス）、主要地方道近江八幡竜王線（岩倉バイパス）の進捗

状況について伺う 

(5) 都市計画道路の小今建部上中線(聖徳工区)の道路整備と市道桜川石

塔線の改良工事の進捗状況について伺う 

 

２ 観光行政の振興と

アフターコロナの観

光について 

 

(1) 快適で魅力的な観光についての成果と課題について伺う 

(2) 地域物産の振興の成果と課題について伺う 

(3) 観光インフラの整備についての計画の成果と課題について伺う 

(4) アフターコロナの観光について、今後の市の考え方について伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 13 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 歯と口腔の健康に

ついて 

(1) 乳幼児期、学齢期、成人期、高齢期の歯と口腔に関する施策とその

成果について伺う 

(2) 歯周疾患検診の受診率と目標値について伺う 

(3) 国民皆歯科健診導入の方向性が示されたが、今後の歯科定期健診に

ついて市はどのように対応していくのか伺う  

 

２ 音楽による八日市

駅前のまちづくりに

ついて 

(1) 日常的なにぎわいの創出につながるジャズを活用した八日市駅前の

まちづくりについて伺う 

発言順位・議員名・会派名 14 和田 喜藏 東近江市民クラブ  

項  目 内     容 

１ 農業・農村・農家へ

の身近なサポートに

ついて 

(1) 人・農地プランの取組状況について伺う 

(2) 集落営農への地域おこし協力隊の導入について、その後の取組状況

を伺う 

(3) 農業次世代人材投資資金を活用してどのような成果があったか伺う 

 

２ 農業用水の不足に

ついて 

(1) 農業用水の確保について市の考えを伺う 

 

３ 永源寺ダムの排砂

バイパスについて  

 

(1) 排砂バイパスが検討されているが市の考えを伺う 
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発言順位・議員名・会派名 15 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 水道事業について 

 

(1) 東近江市における原水から各家庭までの水道の仕組みと幹線管路の

種類と材質について伺う 

(2) 合併前の１市６町の各市町の水道事業の開始時期を伺う 

(3) 当市の管路全体の距離。アセットマネジメントでの更新対象の距離

と総額を伺う 

(4)  配水池は何カ所か。また耐震化はどれくらい出来ているか。全国平

均も併せて伺う 

 

２ マスク外しについ

て 

 

(1) 子どもたちのマスク外しはまずは大人からだと考えるが、今後のマ

スク外しについての見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 16 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 今後の東近江市 

道路整備基本計画に

ついて 

 

(1) 国道８号彦根―東近江バイパス整備計画の全体スケジュールを伺う 

(2) 湖東地区の既存道路の整備や新たな道路整備の計画は。また、環境

に対する影響を伺う 

(3) 愛知川両岸の道路整備を図ることにより、当該交通の分散化、整序

化により交通負荷の軽減を図る必要性を伺う 

 

２ 地域産業の持続的

発展へ向けた人材育

成について 

 

(1) 地域産業の持続的発展へ向け、マイスター制度を利活用する考えを

伺う 

(2) 近江匠人認証制度を進化させ、人材育成や技術力アップにつなげる

考えを伺う 

 

発言順位・議員名・会派名 17 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 幼保、小中学校にお

けるマスク着用と飛

沫防止ガードについ

て 

 

(1) マスク着用が推奨されているが感染予防効果の科学的な根拠を伺う 

(2) 幼保におけるマスク着用ルールの現状と着用状況を伺う 

(3) 小中学校におけるマスク着用ルールの現状と着用状況を伺う 

(4) マスクの着用による心身への悪影響について見解を伺う 

(5) マスクを外すように指導しても外さない、外せない児童生徒への対

応を伺う 

(6) 給食時に飛沫防止ガードを設置し続けている目的と効果を伺う 
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２ 新型コロナウイル

スワクチンの副反

応・後遺症について 

(1) 市民からの相談はあるのか。また、その相談体制はどのようになっ

ているのか伺う 

(2) 長引く副反応や後遺症で苦しむ方の治療が行える市内の医療機関は

あるのか伺う 

(3) 滋賀県の集計では令和４年５月 11日現在、251件の副反応疑い報告

があり、うち 102件が重篤、30人が死亡とされている。また、死亡例

のうち 10例は接種との関連ありと報告されているが、本市は何人含ま

れているのか伺う 

(4) ５歳から 11歳までの接種及び 12歳から 18歳までの接種は、安全性

がしっかりと確認されるまで一旦止めるべきと考えるが市の見解を伺

う 

３ 市内の死亡者数に

ついて 

(1) 新型コロナウイルス感染症の累計死亡者数を伺う 

(2) 直近 10年間の年間死亡者数を伺う 

(3) 令和３年度及び令和４年４月、５月の年代別死亡者数と対前年比を

伺う 

(4) 本市を含め全国的に令和３年度以降の死亡者数は増加傾向だが、原

因をどのように分析しているのか伺う 

 

４ あいとうエコプラ

ザ菜の花館について 

 

(1) 指定管理をおこなうＮＰＯ法人のさまざまな取組に対する評価を伺

う 

(2) 今後、設備の大規模な修繕や更新、拡充をどのように計画・検討し

ているのか伺う 

(3) 先進的な素晴らしい取組を、もっと市民に広くＰＲしていくべきと

考えるが見解を伺う 

発言順位・議員名・会派名 18 市木 徹 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 2050年カーボンニ

ュートラルに伴うグ

リーン成長戦略・東近

江市環境基本計画・東

近江市地球温暖化対

策実行計画について 

(1) 国の成長戦略を受け、どのような計画を持っているのか。また所管

はどこか 

(2) 東近江市環境基本計画に基づいた事業の説明と成果は 

(3) 東近江市環境基本計画のうち、国のグリーン成長戦略と合致する部

分は 

(4) 東近江市地球温暖化対策実行計画の中で行政施設の二酸化炭素排出

量と削減目標は 

(5) 森林Ｊクレジットの活用は 

２ 能登川駅東側の整

備について 

(1) 県道 52号主要地方道栗見八日市線佐野地区・佐生地区の歩道設置を

含む道路幅員の拡張を滋賀県に求める考えは 

(2) 県の道路整備アクションプログラムの実施について直近の説明はあ

ったのか。またその内容は 
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(3) 能登川駅に進入する都市計画道路ＪＲ東口線の整備計画と駅前東口

広場の計画は 

発言順位・議員名・会派名 19 中村 和広 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ グリーフケアにつ

いて 

(1) 本市における妊娠から出産時におけるグリーフケア事業について伺

う 

２ 獣害対策について (1) 獣害や鳥獣害の被害額の算出方法について伺う 

(2) 本市における獣害対策の基本的な考え方を伺う 

(3) 獣害対策の依頼方法について伺う 

(4) 10年先を見据えた対策について伺う 

発言順位・議員名・会派名 20 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ あらゆる関係者が

共同しておこなう総

合的な流域治水や土

砂災害対策について 

 

(1) 昨年８月降雨に伴う避難指示等の発令状況と発令別対象者の避難割

合を伺う 

(2) 発令基準の適切な範囲の絞り込みや使い分け、防災体制や各マニュ

アル等の改善点を伺う 

(3) 避難指示等の発令精度を上げるため、県などと協力して雨量計、河

川水位計、土壌水分計などの設置が必要な箇所を把握できているのか

伺う 

(4) 内・外水はん濫や遊水、貯留機能及び一部が低い野越しの堤防など

の地域特性を予測シミュレーションなどに活かす取組ができないか伺

う 

(5) 流域全体の治水特性に応じた維持管理について、個別流域協議会の

ような新たな仕組みと必要な事業を伺う 

(6) 滋賀県流域治水推進に関する条例で道路盛土等の配慮義務が課され

ているが避溢橋（ひえつばし）などへの変更があるのか伺う 

 

２ 通学路の安全対策

完了の見通しについ

て 

(1) 緊急点検の実施状況と新たにまとまった対策の概要を伺う 

(2) 対策が必要な通学路を2023年度末までに終える目途はどの程度立っ

ているのか。また、過去５年間の対策済数を伺う 

(3) 道路管理者や規制関係者、地域住民等の意見調整のためエリア別の

協議会を設け、対策の調整をおこなう必要があると考えるが、現状と

見通しを伺う 

(4) 整備当局が通学路だけでなく、集合場所までの通学に使う道路の点

検対策検証等を担うべきと考えるが、市の見解を伺う 
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発言順位・議員名・会派名 21 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 消費税インボイス

制度導入の大きな影

響について 

 

(1) 個人タクシー、個人運送業、フリーランス、建設関連職人など個人

事業者へのインボイス制度の周知状況と対策を問う 

(2) 農協特例、卸売市場特例について問う 

(3) 直売所への納入農家のインボイス対応について問う 

(4) シルバー人材センターのインボイス対応について問う 

 

２ 市が誘致した大型

量販店と市の責任に

ついて 

 

(1) 誘致した大型量販店への市からの条件を問う 

(2) 大型量販店誘致で影響を受けると考えられる業種、スーパー、食料

品店などへの影響や対策について問う 

(3) 誘致に当たり交通量調査や通学路の安全対策確認、生活道路への進

入調査はしたのかを問う 

(4) 出店について、県審議会に直接、関係者や周辺住民が意見を言う機

会について問う 

(5) 県審議会への市の意見の中に、小売業関係者や近隣住民の意見を反

映させる方法を問う 

(6) 大型量販店誘致でなく、市中小企業及び小規模企業振興基本条例に

もとづく、地域循環型経済の活性化やまちづくりについて問う 

 

発言順位・議員名・会派名 22 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 文化財保護につい

て 

 

 

(1) 文化財保護法の改正概要は 

(2) 文化財の保存・活用についての課題解決に対する進捗は 

(3) 文化財保存活用地域計画の進捗は 

(4) 未調査・未登録の文化財等の調査状況は 

(5) 歴史的・文化的資源の保存について 

ア 歴史的・文化的な遺産や財産が毀損、散逸、変容する等の事例に

ついての考えは 

イ 保存・継承のための支援策は 

(6) 東近江市歴史文化基本構想策定委員会及び博物館構想推進室の役割

は 

 

２ 高齢者に優しいま

ちづくりのために 

(1) 加齢性難聴者の補聴器購入補助について、これまでどのように研究、

議論してきたのか 

(2) 介護保険利用料等への負担に対して支援する考えは 
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発言順位・議員名・会派名 23 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ こどもを核とした

まちづくりのために  

(1) 商品の選択肢を増やすなど、見守りおむつ宅配便支援を拡充する時

期ではないか 

(2) こども園等のおむつ持ち帰りの廃止について、現状と考えは 

(3) 医療費無料化の拡充や保育料、給食費の無料化へ踏み出すべきでは 

 

 


